



485 años de Santa Ana en Elda

26/07/2019



Escultura de Santa Ana, obra del escultor César Sánchez, que preside la puerta principal de la parroquia de Santa Ana, de Elda.

Corría el año de Nuestro Señor de **1534**. La baronía de Elda, integrada por las villas de Elda y de Petrer, eran propiedad de la familia Pérez Calvillo y Coloma, siendo

el titular del señorío Juan Francisco Pérez Calvillo y Coloma (1517-1539). Hacía escasos 6 años, que un **6 de diciembre de 1528**, en cumplimiento del decreto de

conversión forzosa de todos los musulmanes de la Corona de Aragón de 1525, la antigua **mezquita mayor** de la villa de Elda había sido consagrada como templo de la parroquia eldense, bajo la advocación de **Santa Catalina, mártir**.

Pero, será ese año de 1534 cuando **Santa Ana** aparezca, por primera vez, como titular de la parroquia eldense. En el estado actual de la investigación, desconocemos los motivos o causas que ocasionaron el cambio de titularidad del templo parroquial. Si bien es cierto que frente a la advocación de Santa Catalina, muy frecuente en la segunda mitad del siglo XV y fomentada desde la propia corte de los **Reyes Católicos**, en especial en "tierras de moros", Santa Ana formaba parte del panteón religioso de la **familia Coloma**. No hay que olvidar que ya en 1517 el fundador del linaje condal, **mosén Joan Coloma**, dispuso en su testamento que fuera enterrado en la **capilla de Santa Ana** del monasterio de clarisas de **Santa María de Jerusalén**, por él fundado en la capital aragonesa.

Desde 1534 y hasta la actualidad, durante **485 años**, la que fuera madre de la Virgen María y por tanto abuela de Jesús, ha ostentado la titularidad de la parroquia eldense. Durante el siglo XVI y gran parte del siglo XVII, la villa de Elda celebraba su festividad con los correspondientes actos litúrgicos, al tiempo que festejos de carácter civil, constituyéndose en el día grande de la villa. Valga como ejemplo la costumbre de los condes de Elda de organizar corridas de toros, como cuando en 1624, tal día como hoy, un 26 de julio, y con la presencia de **Juan Coloma, III conde de Elda**, y su esposa **Guiomar Fernández de Espinosa**, se celebró un corrida de toros con asistencia de todos los vecinos.

Corridas de toros y suelta de reses que, ya en 1673, las encontramos celebrándose los días 11 y 12 de septiembre en honor de la **Natividad de la Virgen María**, bajo la advocación de la **Salud**.



Puerta principal del antiguo templo parroquial de Elda, presidida por la imagen de Santa Ana.